



Tocó el turno a San Vicente

Entrega Mirtha más vialidades

A través de un buen manejo de los recursos públicos, se invierte en más y mejores obras para Bahía de Banderas

MERIDIANO/Bahía de Banderas.- La presidenta de Bahía de Banderas, Mirtha Villalvazo Amaya, acompañada del director de Obras Públicas y vecinos de San Vicente, dieron el corte de listón a la inauguración de dos obras más: una en la calle Independencia y la otra sobre la calle Constitución. Esto con inversión municipal y sin adquirir deuda pública.

PÁGINA 4A

Aprueban temas del Programa Municipal de Mejora Regulatoria

Para este 2023

El objetivo es simplificar los trámites y procesos para brindar una respuesta más ágil a los ciudadanos

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- En sesión del Consejo Municipal de Mejora Regulatoria, realizada este miércoles, se analizaron y aprobaron los primeros temas que serán parte del Programa Municipal 2023, mismos que tienen como objetivo el simplificar los trámites y procesos que los ciudadanos deben realizar antes las distintas áreas del Ayuntamiento además de agilizar los

tiempos de respuesta.

De esta forma, se aprobó el incluir la Certificación SARE (Sistema de Apertura Rápida de Empresas) que consiste en una reingeniería y modernización administrativa de los trámites municipales para el inicio de operaciones de una empresa de bajo riesgo; la Certificación PROSARE (Programa de Reconocimiento

y Operación SARE), una herramienta que permite diagnosticar y evaluar la operación de los módulos de apertura rápida de empresas; y la Certificación SIMPLIFICA (Programa de Simplificación de Cargas Administrativas) que promueve el desarrollo e implementación de programas de mejora regulatoria.

PÁGINA 3A



Así como obras públicas a fin de atender las principales necesidades de los vallartenses

En 2023 fortalece programas gobierno del Profe Michel

Al programa 'El Profe en tu Colonia' para la transformación y rescate de las áreas de sana convivencia, se ha sumado el de 'Sábados por la Transformación de Vallarta'

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- En el arranque del 2023, el gobierno municipal que encabeza el Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, ha fortalecido los programas sociales y de obras públicas a fin de atender las principales necesidades de los vallartenses.

Al programa 'El Profe en tu Colonia' para la transformación y rescate de las áreas de sana convivencia, se ha sumado el de 'Sábados por la Transformación de Vallarta', cuyo objetivo es mantener limpias y seguras las zonas más

emblemáticas de la ciudad, el programa 'Buen Vecino' que mediante el apoyo empresarial promueve la convivencia vecinal y el deporte entre los niños, adolescentes y jóvenes del municipio, además se avicina un capítulo más del programa 'Estudiantes de 10' en apoyo a miles de familias con uniformes y útiles para la creciente comunidad escolar.

En materia de obra pública, avanza a buen ritmo la construcción y entrega de cuartos-dormitorio para familias de escasos recursos

fin de reducir los índices de hacinamiento. SEAPAL Vallarta multiplica las obras de rehabilitación de líneas de agua potable en colonias de la franja turística con características que permitirán anticiparse al alza inminente en la demanda de los servicios; asimismo se encuentra en su etapa final la rehabilitación de vialidades de la colonia Palmar de Aramara, gran proyecto con inversión cercana a los 50 millones de pesos.

PÁGINA 4A

La 33 Legislatura designará dos mujeres
 Emite Comisión dictamen de idoneidad para elegir concejales del INMUNAY

Esto, luego de concluir con las etapas de registro, validación de documentos, valoración curricular, de entrevista y participación ciudadana

PÁGINA 5A

NUESTRAS PLUMAS

Volantín SALVADOR COSÍO GAONA EDUCACIÓN EN RIESGO

Segunda parte

La transformación educativa que ha impulsado esta administración carece de una estrategia a largo plazo basada en evidencia, y con acciones concretas para ser materializada en los aulas. Aún más, no se ha brindado a los docentes materiales de trabajo prácticos, la capacitación o el acompañamiento para que puedan atender las necesidades actuales de los estudiantes.

PÁGINA 2A



'Es cosa de niñas'

Un papá recientemente se hizo viral luego de llevar a su hijo a hacerse manicure porque en la escuela le dijeron que pintarse las uñas es solo para niñas. El papá de nombre Christian Shearhold relató en su cuenta de TikTok que su hijo llegó molesto por la actitud de la maestra "Mi hijo llegó a casa de la escuela molesto porque su maestra le dijo que pintarse las uñas es solo para niñas, así que hoy lo llevo a la tienda de uñas". En el video que rápidamente se hizo viral puede verse al niño de tres

años siendo muy feliz en un salón de belleza mientras lo atienden. 'Quiero rosa', se escuchó decir al menor.

Pero no solo fueron las manos, pues también aprovecharon la ocasión para pintarle las uñas de los pies con el mismo color. 'El nivel de seguridad y amor propio que te transmiten es grande' / 'A la maestra le tocó soportar' / 'Mientras no les hagan daño a los pequeños dejen que exploren sus gustos' / 'Que haga lo que quiera y punto, escribieron algunos en las redes.

Nayarit avanza con paso firme: Navarro Quintero

Este miércoles, el gobernador del estado, Miguel Ángel Navarro Quintero sostuvo una importante reunión en la Ciudad de México, cuyo objetivo fue, seguir impulsando el desarrollo de Nayarit.

"Me reuní con el Almirante José Rafael Ojeda, Secretario de Marina, para tratar los avances en el proyecto del Puerto Nayarit, en Boca de Chila. Es una gran seguridad contar con el apoyo del señor Presidente de la República y la capacidad técnica de nuestra Armada de México para avanzar con pie firme hacia un

desarrollo portuario que cambiará el destino de Nayarit".



A través de la Coordinación de Grupos Indígenas

Fomenta DIF las lenguas indígenas entre estudiantes

Se brindaron pláticas y actividades a alumnos de nivel primaria, dando difusión a las lenguas maternas

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Con el objetivo de preservar la cultura mexicana, el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia, continúa realizando actividades para la difusión del conocimiento de las distintas

lenguas maternas u originales de México, a través de la Coordinación de Grupos Indígenas del organismo asistencial que preside María de Jesús López Delgado.

PÁGINA 5A



Espectáculo natural de diciembre a marzo

Ballenas en Puerto Vallarta, paraíso de danza y cortejo

* Por medio de lanchas equipadas, los testigos esperan impacientes el nado de los cetáceos para observar como nunca a estos seres

Agencia Quadratin
MERIDIANO/Puerto Vallarta

La variedad de actividades que ofrece Puerto Vallarta, va de las playas y montañas, hasta los espectaculares avistamientos de ballenas jorobadas.

Como uno de los principales destinos turísticos del país y, en particular del Pacífico, esta oportunidad en Puerto Vallarta permite disfrutar a estos grandes animales en las cálidas aguas del mar.

Es durante los meses de diciembre



a marzo que el espectáculo natural reúne a cientos de turistas que desean presenciar en mar abierto la danza de las ballenas.

Por medio de lanchas equipadas, los testigos esperan impacientes el nado de las ballenas para observar como nunca a estos seres, que asoman su cuerpo para deleite de los visitantes.

En Puerto Vallarta decenas de agencias especializadas ofrecen tours para el avistamiento de ballenas, para lo cual se tiene

promedio de tres horas y para personas de todas las edades.

Estos mamíferos marinos migran desde las frías zonas polares en busca de un refugio cálido que encuentran en las aguas de la Bahía de Banderas

Es así como Puerto Vallarta se convierte en el epicentro de los rituales de cortejo y apareamiento de los machos; durante casi cuatro meses, esta zona del Pacífico mexicano se convierte en un fértil territorio de coleteos, saltos, juegos y aleteos.



Así como obras públicas a fin de atender las principales necesidades de los vallartenses.

En 2023 fortalece programas gobierno del Profe Michel

* Al programa 'El Profe en tu Colonia' para la transformación y rescate de las áreas de sana convivencia, se ha sumado el de 'Sábados por la Transformación de Vallarta',

MERIDIANO/Puerto Vallarta

En el arranque del 2023, el gobierno municipal que encabeza el Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez ha fortalecido los programas sociales y de obras públicas a fin de atender las principales necesidades de los vallartenses.

Al programa 'El Profe en tu Colonia' para la transformación y rescate de las áreas de sana convivencia, se ha sumado el de 'Sábados por la Transformación de Vallarta', cuyo objetivo es mantener limpias y seguras las zonas más emblemáticas de la ciudad, el programa 'Buen Vecino' que mediante el apoyo empresarial promueve la convivencia vecinal y el deporte entre los niños, adolescentes y jóvenes del municipio, además se avcina un capítulo más del programa 'Estudiantes de 10' en apoyo a miles de familias con uniformes y útiles para la creciente comunidad escolar.

En materia de obra pública, avanza a buen ritmo la construcción y entrega de cuartos-

dormitorio para familias de escasos recursos a fin de reducir los índices de hacinamiento. SEAPAL Vallarta multiplica las obras de rehabilitación de líneas de agua potable en colonias de la franja turística con características que permitirán anticiparse al alza inminente en la demanda de los servicios; asimismo se encuentra en su etapa final la rehabilitación de vialidades de la colonia Palmar de Aramara, gran proyecto con inversión cercana a los 50 millones de pesos.

Estos programas se suman a otros más cuyo propósito es elevar el desarrollo económico y en consecuencia el bienestar social y calidad de vida de los vallartenses.

Desde luego, el gobierno del Profe Michel sigue dando prioridad al tema de la seguridad pública y por ello ratificó el compromiso por fomentar la cultura de la paz, la seguridad, prevención de delitos y fortalecer el tejido social que se traducirá en una mejor calidad de vida para Puerto Vallarta en la reciente segunda sesión de la Mesa para la Construcción de Paz y Seguridad en la región.

A través de la Coordinación de Grupos Indígenas

Fomenta DIF las lenguas indígenas entre estudiantes

* Se brindaron pláticas y actividades a alumnos de nivel primaria, dando difusión a las lenguas maternas.

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Con el objetivo de preservar la cultura mexicana, el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia, continúa realizando actividades para la difusión del conocimiento de las distintas lenguas maternas u originales de México, a través de la Coordinación de Grupos Indígenas del organismo asistencial que preside María de Jesús López Delgado.

Motivo por el que se han brindado pláticas de lenguas maternas que existen en el país, con temas como "No discriminación a personas que hablen o visten diferente", así como actividades con los estudiantes de distintas escuelas de 1° a 3° grado, dando clase de lengua triqui y con los grupos de 4° a 6° un juego de lotería en diferentes lenguas.

El área de grupos indígenas brinda atención a personas que

pertenecen a alguna etnia, con orientación, canalización, gestión de apoyos alimenticios, de becas, asesoría legal, pláticas, talleres, entre otros. Para más información, las personas interesadas pueden llamar al teléfono 322.2259936, donde se les agendará una cita para ser atendidos en las oficinas centrales del Sistema DIF, ubicadas en avenida Paseo de las Palmas S/N, colonia Barrio Santa María.



CUMPLIR

NOS BENEFICIA A TODOS

Descuentos
Predial 2023

FEBRERO

10% DE DESCUENTO
POR PRONTO PAGO

PAGO EN UNA SOLA EXHIBICIÓN



UNIDOS POR LA TRANSFORMACIÓN



Tocó el turno a San Vicente

Entrega Mirtha más vialidades

* A través de un buen manejo de los recursos públicos, se invierte en más y mejores obras para Bahía de Banderas.

MERIDIANO/Bahía de Banderas

La presidenta de Bahía de Banderas, Mirtha Villalvazo Amaya, acompañada del director de Obras Públicas y vecinos de San Vicente, dieron el corte de listón a la inauguración de dos obras más: una en la calle Independencia y la otra sobre la calle Constitución. Esto con inversión municipal y sin adquirir deuda pública.

La primera obra inaugurada fue en las calles Independencia, 16 de Septiembre y Emiliano Zapata, donde se hizo la rehabilitación de las redes de agua potable y alcantarillado sanitario, pavimentación en concreto hidráulico de 1,458 metros cuadrados, construcción

de banquetas e iluminación con lámparas led, con una inversión de poco más de 4 millones 684 mil pesos.

Asimismo, Mirtha Villalvazo entregó la segunda obra, que consta de pavimentación de 790 m2 en concreto hidráulico y más de 500 m2 de banquetas en ambos lados de la vialidad, además de que se rehabilitación también las redes de agua potable y drenaje sanitario con una inversión de más de 3 millones 500 mil pesos.

"Para mí es un orgullo decirles el dinero que antes se iba en sueldos y gastos de funcionarios, hoy se invierte en obras en beneficio del pueblo, en beneficio de San

Vicente y de Bahía de Banderas y sus fraccionamientos, así que cuenten con su presidenta, soy una amiga, y algo estamos haciendo bien, porque serán casi 180 millones los que este año se destinan en obra pública e infraestructura, porque venimos a hacer historia, concluyó la presidenta.



La 33 Legislatura designará dos mujeres

Emite Comisión dictamen de idoneidad para elegir concejales del INMUNAY

* Esto, luego de concluir con las etapas de registro, validación de documentos, valoración curricular, de entrevista y participación ciudadana

MERIDIANO/Tepec, Nay.

Dando seguimiento al proceso de selección y designación de dos concejales del Instituto para la Mujer Nayarita, las diputadas integrantes de la Comisión de Igualdad de Género y Familia, aprobaron por unanimidad el dictamen de idoneidad y elegibilidad de las aspirantes a ocupar este cargo por un periodo de tres años.

Luego de concluir con las etapas de registro, validación de documentos, valoración curricular, de entrevista y participación ciudadana; la Comisión Legislativa dictaminó que las 10 mujeres aspirantes: Flor de Luz Contreras Patrón, Griselda del Rocío Flores Rodríguez, Luz María Frías Vázquez, María Dolores Carrillo Noyola, Hilda Lorena Isordina Carrillo, Ana Yudmila Balbuena López, Brisa Elena Reséndiz Pulido, Fabiola Guadalupe Segovia Ochoa, Carla Norma Cruz Salas y Yolanda Anahí Gutiérrez Guzmán, cuentan con el perfil adecuado para desempeñarse como concejales del INMUNAY.

Con el dictamen aprobado al interior de la comisión de igualdad

de Género y Familia, el documento legal será sometido a estudio, discusión y en su caso aprobación por las y los representantes populares en Sesión Pública Ordinaria para que de las 10 mujeres se elijan a dos como concejales del Instituto para la Mujer Nayarita.

La designación de nuevas concejales surge en razón a que dos concluyen con su responsabilidad ante el Instituto.

En el año 2003 el Instituto para la Mujer Nayarita se creó como un organismo que promueve la igualdad del hombre y la mujer mediante políticas públicas con perspectiva de género; y la labor de las concejales, es aportar sus conocimientos para elaborar programas que erradiquen la desigualdad y la violencia de la que son víctimas las mujeres, además de ejecutar acciones de prevención y atención.



Acompañado por autoridades municipales

El Instituto Tecnológico de Bahía de Banderas inicia curso escolar

* Mirtha Villalvazo es invitada de honor a la ceremonia de apertura, en donde dirige las palabras de motivación para las y los jóvenes estudiantes

MERIDIANO/Bahía de Banderas

En el marco del inicio de cursos del Instituto Tecnológico de Bahía de Banderas, la alcaldesa Mirtha Villalvazo Amaya reconoció a los jóvenes como el capital más importante que se tiene en nuestra sociedad, alentando a los estudiantes a comprometerse con ellos mismos para a través de los estudios puedan cumplir sus metas.

"Los invito a que todos los días se levanten a dar lo mejor de ustedes, aprendan de sus maestros, por ellos somos los que somos, los maestros son tutores y siempre hay que agradecerles. Démosles un fuerte aplauso. Directora, maestros y estudiantes; cuentan conmigo como alcaldesa, hemos trabajado en conjunto, hemos sumado a sectores sociales, empresariales

haciendo equipo con el gobierno del estado ya que debemos dejar el mejor legado a nuestros jóvenes estudiantes", afirmó Mirtha Villalvazo.

Por su parte la directora del Instituto Tecnológico de Bahía de Banderas, Mirsa Janeth Navarro Torres, dio la bienvenida al alumnado, agradeció la presidencia de la presidenta municipal Mirtha Villalvazo Amaya, por haber asistido y sobre todo por su buena voluntad para trabajar juntos, con el apoyo que esté por parte del XI Ayuntamiento.

Durante la ceremonia de bienvenida, se entonó al himno de los Tecnológicos nacionales, así como se otorgan reconocimientos a alumnos que han destacado a nivel académico.



Inicia el proceso administrativo

Construirán Estadio de Béisbol en la colonia Santa Teresita

* Este proyecto será un esfuerzo conjunto para revitalizar un barrio histórico y convertirlo en una de las ventanas de Nayarit, abiertas al turismo nacional y mundial

Redacción MERIDIANO/Tepec, Nay.

Informa el gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero del inicio del proceso administrativo para la construcción del Estadio de Béisbol, en la conocida colonia Santa Teresita de Tepec, Nayarit se sigue transformando en el deporte.

«Como parte del Programa de Mejoramiento Urbano de 2023, el Gobierno de México comenzó el proceso

administrativo para la construcción del Estadio de Béisbol en la Unidad Deportiva Santa Teresita, que pondrá a nuestro estado en las ligas mayores del deporte profesional. Este proyecto será un esfuerzo conjunto para revitalizar un barrio histórico y convertirlo en una de las ventanas de Nayarit, abiertas al turismo nacional y mundial. Agradezco al señor Presidente de la República por su apoyo para hacerlo una realidad.»

Representará a Puerto Vallarta en el certamen estatal

Secundaria General 105, gana concurso de escoltas

* En representación del Profe Michel, la regidora María Elena Curiel Preciado felicitó a los estudiantes de las diferentes escoltas por su esfuerzo y entusiasmo

MERIDIANO/Puerto Vallarta

La escolta de la Escuela Secundaria General número 105, logró el primer lugar en el Concurso de Escoltas de la Zona Escolar 02 de Secundarias Generales de Puerto Vallarta, del ciclo escolar 2022-2023, celebrado este miércoles en las instalaciones de este plantel. Las alumnas que la conforman representarán a Puerto Vallarta en el concurso estatal.

La regidora María Elena Curiel Preciado, presidenta de la Comisión Edilicia de Educación, Innovación, Ciencia y Tecnología del Ayuntamiento, estuvo en representación del presidente municipal, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, y en su nombre saludó y felicitó a las y los

estudiantes participantes, por su dedicación en este concurso en el que pusieron todo su esfuerzo y entusiasmo para representar a cada una de sus escuelas.

Ante autoridades, directivos, maestros, estudiantes, personal administrativo de los diferentes planteles e integrantes del jurado, recordó el origen de la Escolta de la Bandera, el cual se remonta a la intención del General Porfirio Díaz por honrar la memoria de los Niños Héroes de Chapultepec. "La escolta mexicana simboliza su gesta heroica, y es aquí en donde encontramos con agrado que nuestras escoltas son ricas en su contenido histórico, y usadas como escoltas, llevan en su andar un legado de historia".

Pidió a los jóvenes sentirse

orgullosos porque a través de ellos sigue viva la historia y son la base para continuar fortaleciendo los valores cívicos. "Gracias por llevar dentro de sus sentimientos y pensamientos ese patriotismo que representan la historia de nuestro país", expresó.

En este concurso participaron las escuelas secundarias número 55, 84, 60, 119, Colegio Gama, Colegio Da Vinci, Colegio Angloamericano, Secundaria 105 y el Instituto Nueva Galicia, respectivamente, obteniendo el primer lugar la escuela anfitriona, con su escolta denominada "Estrellas de Mar", a cargo del Profesor Tommy Hernández, quienes representarán a Puerto Vallarta en el certamen estatal de escoltas.



En el domo del Centro de Actividad Física 'La Lija'

Celebra el Profe Michel que se transmitan valores cívicos a la niñez

* El presidente municipal inauguró el Muestreo de Escoltas de Nivel Preescolar de la Zona 52 de Educación Física en 'La Lija'

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Enaltecer nuestros símbolos patrios nos da a todos ese sentido de identidad nacional que nos une como mexicanos, es por ello que el presidente municipal de Puerto Vallarta, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, expresó su entusiasmo al inaugurar la jornada de Muestreo de Escoltas del Ciclo 2022-2023 de Nivel Preescolar de la Zona 52 de Educación Física que se celebró este miércoles en el domo del Centro de Actividad Física 'La Lija'.

Ante padres de familia y directivos escolares, así como a los profesores que preparan a las escoltas, el Profe Michel recordó que en la escuela aprendemos y fortalecemos nuestros valores cívicos, la solidaridad y el sentido de nuestra comunidad a través de los símbolos nacionales. "La bandera es un símbolo que nos representa, que nos da identidad, el verde significa la esperanza, el blanco la unión y el rojo la sangre que han derramado aquellos que han defendido nuestra nación".

Celebró la realización de este

muestreo de escoltas porque motiva en nuestros niños más pequeños la disciplina, el honor y el respeto por nuestro lábaro patrio. "Lo hicieron muy bien, estoy seguro que los maestros y los padres de familia están orgullosos porque estos niños son quienes tienen los mejores aprovechamientos y hoy representan a diferentes escuelas de nuestro municipio".

Participaron los jardines de niños 'Arcorís de Sonrisas' de la colonia Brisas del Pacífico, 'Beatriz Hernández de La Aurora, 'Jesús Medina Castillo' de Las Mojoneas, 'Juan Escutia' de Ixtapa, 'Niños Héroes' de El Ranchito, 'Sor Juana Inés de la Cruz' de Loma Bonita, 'El Tamí' de El Progreso, 'Xochonotl' de Joyas del Pedregal y 'Leona Vicario' de Las Arboledas.

También estuvieron presentes el subdirector de Educación Municipal, Cesáreo Torres Ceja; el delegado regional de la Secretaría de Educación Jalisco, Víctor Manuel Bernal Vargas; así como supervisores e inspectores de zona de Educación Física y Educación Preescolar.



Para este 2023

Aprueban temas del Programa Municipal de Mejora Regulatoria

* El objetivo es simplificar los trámites y procesos para brindar una respuesta más ágil a los ciudadanos

MERIDIANO/Puerto Vallarta

En sesión del Consejo Municipal de Mejora Regulatoria, realizada este miércoles, se analizaron y aprobaron los primeros temas que serán parte del Programa Municipal 2023, mismos que tienen como objetivo el simplificar los trámites y procesos que los ciudadanos deben realizar antes las distintas áreas del Ayuntamiento, además de agilizar

los tiempos de respuesta.

De esta forma, se aprobó el incluir la Certificación SARE (Sistema de Apertura Rápida de Empresas) que consiste en una reingeniería y modernización administrativa de los trámites municipales para el inicio de operaciones de una empresa de bajo riesgo; la Certificación FROSARE (Programa de Reconocimiento y Operación SARE) una herramienta que permite diagnosticar y evaluar

la operación de los módulos de apertura rápida de empresas; y la Certificación SIMPLIFICA (Programa de Simplificación de Cargas Administrativas) que promueve el desarrollo e implementación de programas de mejora regulatoria.

Los integrantes de este consejo sostendrán una segunda reunión en donde se estarán presentando otros temas que complementarán el plan de trabajo del presente año.



